

Dirección Ejecutiva

Proyecto de Integración y Desarrollo de Mesoamérica

Oficina Regional del Proyecto Mesoamérica Comunicado de Prensa

Gobierno de El Salvador realiza el lanzamiento regional de la Autopista Mesoamericana de la Información (AMI)

■ El Proyecto Mesoamérica nuevamente logra marcar un hito más a favor de la integración de sus diez países miembro al lanzar la **Autopista Mesoamericana de Información (AMI)** el día Jueves 29 de Enero del año 2015.

Ahora, México, Belice, Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica, Panamá, Colombia y República Dominicana cuentan con una Red de Fibra Óptica de alta capacidad extendida sobre un total de 4,622 torres con puntos de conexión en las capitales de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica y Panamá. La Autopista, con una longitud de 1,800 kilómetros a lo largo de toda la región, fue instalada sobre el Sistema de Interconexión Eléctrica de los Países de América Central (SIEPAC) e integra físicamente a los diez Estados miembros, facilitando el intercambio de bases de datos e información y el comercio electrónico.

El lanzamiento fue realizado por el Ministerio de Relaciones Exteriores de El Salvador a través de la Oficina Nacional de Integración y Desarrollo de Mesoamérica en conjunto con la Superintendencia General de Electricidad y Telecomunicaciones (SIGET), en el marco de la XXIII Reunión del Foro Mesoamericano de Altas Autoridades de Telecomunicaciones (FMAT). El Salvador es el País Coordinador del Foro por mandato de los Presidentes de los diez países que integran el Proyecto Mesoamérica.

La Autopista Mesoamericana de la Información (AMI) promete potenciar el desarrollo económico y social inclusivo de los países en tanto que ofrece muchísimas y variadas posibilidades: por un lado, facilita la conectividad y accesibilidad al internet en los países miembro; conecta a las naciones de la región entre sí y con el resto del mundo; promueve el uso de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC) y el Gobierno Electrónico para eficientar trámites en los países y permite la reducción de tarifas por conexión y servicios que beneficia directamente a los ciudadanos y usuarios en los países.

Además de una fuerte inversión millonaria en cables, torres y redes en el marco del proyecto SIEPAC, la Autopista Mesoamericana de la Información (AMI) requirió financiamiento de cooperaciones técnicas no reembolsables de las siguientes instituciones: el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) proporcionó US\$ 492 mil dólares; el Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) US\$ 100 mil dólares; y el Banco de Desarrollo de América Latina CAF US\$ 200 mil dólares. Asimismo, cada socio de la empresa Red Centroamericana de Fibras Ópticas (REDCA) realizó un aporte de capital social por un monto de US\$ 300 mil dólares que suman un total de US\$ 2.7 millones de dólares. Se espera que los países aprovechen esta infraestructura al máximo para mejorar su competitividad y entrega de servicios a sus poblaciones.

La actividad fue presidida, en representación del gobierno salvadoreño, por el secretario de Gobernabilidad y Comunicaciones, Hato Hasbún; el viceministro de Relaciones Exteriores, Integración y Promoción Económica y comisionado presidencial para el Proyecto Mesoamérica, Carlos Castaneda; y la superintendenta de Electricidad y Telecomunicaciones, Blanca Coto. Se contó además con la presencia de la Dirección Ejecutiva del Proyecto Mesoamérica y con la participación de los demás delegados en telecomunicaciones de los países que conforman el Proyecto Mesoamérica: Belice, Colombia, Costa Rica, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Panamá y República Dominicana.

"Estos resultados son el producto del esfuerzo, la cooperación y la voluntad de los países mesoamericanos por hacer realidad nuestra integración en función del desarrollo sostenible y el bienestar social de nuestra gente, por lo cual es importante que todos ustedes muestren a sus respectivos pueblos los éxitos y avances consequidos", aseguró el vicecanciller Castaneda.

Por su parte, la directora ejecutiva del Proyecto Mesoamérica, Lidia Fromm Cea, expresó que "este nuevo logro del Proyecto Mesoamérica también promueve el fortalecimiento de las políticas sociales de los países mediante registros únicos de beneficiarios en materia de educación y salud; asimismo, contribuye al desarrollo de las telecomunicaciones; a la mejora de la competitividad al facilitar el comercio mediante la interconexión de aduanas y agilización de trámites y también aporta sustancialmente a la seguridad regional y al fenómeno de la migración a través de la interconexión de bases de datos".

El lanzamiento de la Autopista Mesoamericana de la Información (AMI) demuestra la voluntad política de los países miembros del Proyecto Mesoamérica de impulsar aún más la integración y cooperación, marcando el inicio de una nueva etapa para el desarrollo regional y en especial, para el progreso social mesoamericano.

Antiguo Cuscatlán, El Salvador, 30 de enero de 2015

Dirección Ejecutiva del Proyecto Mesoamérica
Oficina de Comunicación Institucional

Carlos Trinidad, Coordinador de Comunicaciones: c.trinidad@proyectomesoamerica.org Octavo Nivel, Torre Roble, San Salvador, El Salvador

Tel: (503) 2261-5444 2260-9176